
Compte rendu de la réunion des formateurs du 16/01/2024 
15 personnes participantes.

Yves présente ses meilleurs vœux à tous les formateurs . Jean-Pierre s’y associe et formule le souhait que 
Ramage puisse continuer encore longtemps son œuvre utile auprès des apprenants. 

Ateliers
Conformément à la décision prise avant les vacances de Noël, chaque atelier au nom de Ramage invite les 
apprenants à partager une ou des galettes avec les formateurs. C’est l’atelier Bausset qui a commencé avec 17 
personnes, mercredi ce sera l’atelier Jean Nicot etc.
L’atelier Violet est indisponible car il a été réquisitionné par la Mairie du 15ème dans le cadre du plan grand 
froid pour accueillir les personnes sans domicile fixe.

Cours
Michel a fait un cours sur l’utilisation des iphone, ipad qui a été suivi par 6 personnes.
Il précise qu’il remet à chaque participant un document polycopié qui récapitule son cours.
Il a malheureusement constaté que peu de personnes l’utilisent.
Bruno précise qu’avant les cours il faudrait indiquer à ceux qui veulent les suivre qu’ils doivent venir en 
connaissant, si possible, leur identifiant et leur mot de passe pour pouvoir mieux les aider à résoudre leurs 
difficultés.
Un petit lexique ou un cours pourrait être élaboré sur les principales utilités des applications numériques, sur le 
modèle fait par Anny et Jean-Michel sur les fonctions de base de l’ordinateur.
Après échanges, il est décidé de proposer après les vacances de février (du 10/02 au 25/02/2024) de nouveaux 
cours qui semblent, pour le moment, intéresser, le plus, les apprenants :
- sur les smartphones les 26/02/, 4/03/ et 11/03/2024
- sur le traitement de texte les 29/04, 6/05 et 13/05/2024
De plus une réflexion devra être engagée sur de nouveaux thèmes à proposer comme l’intelligence artificielle, 
siri, etc.

Flyers
Les nouveaux flyers ont été tirés et mis à disposition dans les ateliers, les restants sont dans le casier n°20 à la 
Maison des associations pour ceux qui en auraient besoin.
Jean-Michel a fait tirer les affiches par atelier qui doivent également y être affichées.

Questions diverses
Yves fait part à l’occasion des vœux avec Genevieve de C d’une conversation sur lesperpectives d’avenir de 
Ramage, compte tenu du vieillissement de ses membres bénévoles.
Jean-Pierre indique que cette question a déjà été évoquée, même si pour le moment l’équipe fonctionne bien 
avec l’aide de tous. Il sera souhaitable de seconder les titulaires pour certaines fonctions ou de procéder à un 
remplacement plus ou moins partiel.
Il se réjouit de l’arrivée de nouveaux membres formateurs en 2023. Ils pourront, le moment venu, proposer 
leurs candidatures dans l’équipe dirigeante.
Anny constate qu’effectivement étant plus jeunes, ils paraissent entreprenants et motivés.
Par ailleurs, Jean-Pierre propose pour les prochaines séances de revenir à la pratique antérieure et de consacrer 
la 2ème heure de la réunion à une formation sur un thème choisi. Cette proposition recueille l’accord de tous.
Robert indique que peut être dans chaque atelier un formateur pourrait consacrer un quart d’heure sur un sujet 
défini en commun et en faire une présentation. Cela a été expérimenté avec succès. Bruno indique qu’on peut 
trouver des tutos. Ceux-ci pourraient être expliqués aux apprenants.
Dans la prochaine séance une présentation de Google Lens sera faite.
La prochaine séance est fixée au 30 janvier 2024. 

Fin de la séance à 11H45. 


